

E

Editorial

Temporada de incendios forestales

Los distintos organismos encargados de resguardar a la población comienzan a coordinarse para las futuras emergencias.

Ad portas de lo que usualmente llamamos la temporada alta de incendios forestales, las distintas instituciones vinculadas a este tipo de emergencias comienzan a sostener reuniones de coordinación y trabajo. Hace unas semanas, Conaf reunió a Senapred, Bomberos y los municipios de distintas provincias, para una jornada de conocimiento, aprendizaje y organización. Junto con la exhibición de los dispositivos técnicos y tecnológicos disponibles para enfrentar estas emergencias, durante la instancia realizada en las dependencias del club aéreo Valparaíso-Viña del Mar, en Rodillillo, también hubo espacio para repasar planes de acción, protocolos de asistencia y un poco de camaradería entre los responsables de mantener un buen diálogo y coordinación en momentos de crisis y pánico general.

El lunes de esta semana, esta vez liderados por la delegada presidencial, Sofía González, y con participación de la Armada, Senapred y varias seremías, se procedió a realizar una actualización del Plan de Emergencia Regional. El objetivo es hacerlo más eficiente y corregir los errores detectados durante el megaincendio ocurrido en febrero de este año. La pregunta que está aún en el aire es, precisamente, si estamos mejor preparados para enfrentar una catástrofe como la que arrasó Viña del Mar y Quilpué el pasado verano, con el triste resultados de 136 víctimas fatales y miles de damnificados. Hasta el minuto, no se observa una preparación demasiado diferente a la realizada en años anteriores. Aún no se conoce qué contingente extraordinario resguardará las extensas zonas de pastizales surgidos por toda la Región debido a las copiosas lluvias del año, ni cuántos tanques aéreos estarán dedicados con exclusividad a esta zona. ¿Resolvió Conaf sus dilemas internos? ¿Tiene Senapred un sistema de alerta más robusto que antes? ¿Pusieron los municipios más recursos para desmalezar zonas más extensas con mayor prolijidad? ¿Se coordinó con los dueños de terrenos abandonados la intervención de esos sitios que siempre son un factor de riesgo? ¿Hicieron Conaf y Bomberos el indispensable proceso de filtrar a su personal de aquellos elementos negativos?